

3134/AB
Bundesministerium vom 21.05.2019 zu 3131/J (XXVI.GP)
bmi.gv.at
Inneres

Herbert Kickl
Bundesminister

Herr
Präsident des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: BMI-LR2220/0206-V/8/2019

Wien, am 21. Mai 2019

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Nationalrätin Dr. Alma Zadic, Kolleginnen und Kollegen haben am 21. März 2019 unter der Nr. **3131/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Schubhaft und Anhaltung im Jahr 2018“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu den Fragen 1 und 2:

- *Wie viele Polizeianhaltezentren (PAZ), in denen Schubhaft vollzogen wird, gibt es derzeit? (Aufgeschlüsselt nach PAZ.)*
- *Welche Gesamtkapazität hatten diese im Jahr 2018? (Aufgeschlüsselt nach PAZ.)*

Schubhaft kann vorübergehend in allen Polizeianhaltezentren vollzogen werden, da Schuhäftlinge nach ihrer Festnahme in das nächstgelegene Zentrum einzuliefern sind. Von dort werden sie dann ehestmöglich, längstens aber innerhalb von sieben Tagen, entweder in das Anhaltezentrum Vordernberg oder nach Wien überstellt.

Ausschließlich Schubhaftvollzug findet im Anhaltezentrum Vordernberg (Gesamtkapazität: 193 Haftplätze für männliche Erwachsene) und im Polizeianhaltezentrum Wien Hernalser Gürtel (Gesamtkapazität: 223 Haftplätze für männliche Erwachsene) statt. Zudem verfügt das Polizeianhaltezentrum Wien Rossauer Lände (Gesamtkapazität: 353 Haftplätze) über 50 Haftplätze für weibliche Erwachsene.

Zur Frage 3:

- Wie war, aufgeschlüsselt nach PAZ, der Belegungsstand 2018 jeweils zum 31.3., zum 30.6., zum 30.9. und zum 31.12.?

	31.03.2018				30.06.2018				30.09.2018				31.12.2018							
	Schubhaft	Gerichtsverwahrungshaft	Verwaltungsverwahrungshaft	Verwaltungsstrafhaft																
PAZ Bludenz				8	8	Gesamt			1	6	7	1		11	12	3				
PAZ Eisenstadt				3	3				1	1				6	6					
PAZ Graz		1	20	21			1	3	30	34				23	23	6	11 17			
PAZ Innsbruck	6			17	23	2	1	2	12	17	1		1	6	8	11 1	12 24			
PAZ Klagenfurt	18			11	29	6			10	16	2			10	12	2	13 15			
PAZ Linz	1			21	22			1	9	10			1	14	15		1 1			
PAZ Salzburg	2	1	4	7	7		2	8	17	7				4	11	12	2 14			
PAZ St. Pölten				9	9				4	4				4	4		3 3			
PAZ Steyr				4	4															
PAZ Villach	1			12	13				2	2				3	3	1 1	5 7			
AHZ Vordernberg	158				158	137				137	128				128	118		118		
PAZ Wels			3	3	6				2	2				3	3		14 14			
PAZ Wien	181	1	5	136	323	189	11	15	87	302	181	12	1	91	285	178	5 4	53 240		
PAZ Wr. Neustadt				1	6	7			3	3				7	7		1 1			
Gesamt	367	1	11	254	633	341	13	24	174	552	320	12	3	182	517	330	7	6	121	464

Zur Frage 4:

- Wie oft wurde im Jahr 2018 Schubhaft verhängt? (Aufgeschlüsselt nach Nationalitäten, Monat, Geschlecht, Alter und Anhaltezentrum.)

Die nachfolgende Statistik bezieht sich auf die erlassenen Schubhaft-Entscheidungen zu den 10 wichtigsten Nationalitäten. Darüber hinausgehende Statistiken werden nicht geführt.

Schubhaft 2018	Jan	Feb	Mrz	Apr	Mai	Jun	Jul	Aug	Sep	Okt	Nov	Dez	Summe
Nigeria	86	74	86	102	75	76	63	53	44	42	56	52	809
Slowakei	25	13	42	50	43	43	30	41	30	36	31	28	412
Serbien	7	17	25	26	30	24	28	18	26	41	38	51	331
Afghanistan	23	24	25	20	28	20	34	25	27	32	31	34	323
Pakistan	29	20	30	27	34	25	21	16	14	24	19	22	281
Ungarn	18	13	18	27	20	27	29	28	11	20	19	18	248
Marokko	22	21	26	16	21	17	20	17	21	22	18	13	234
Algerien	25	22	21	21	19	24	15	18	23	14	15	14	231
Polen	5	9	10	20	8	22	25	18	17	14	29	11	188
Rumänien	7	12	10	10	13	13	15	16	20	13	7	16	152
Top 10	247	225	293	319	291	291	280	250	233	258	263	259	3.209
Sonstige	129	118	142	144	146	150	129	134	161	197	182	169	1.801
Gesamt:	376	343	435	463	437	441	409	384	394	455	445	428	5.010

Zu den Fragen 5 bis 7 und 10:

- Bei wie vielen Personen diente die Schubhaft der Durchsetzung einer Dublin-Überstellung?
 - a. Wie viele davon wurden tatsächlich überstellt?
- Bei wie vielen Personen diente die Schubhaft der Durchsetzung einer Abschiebung ins Herkunftsland?
 - a. Wie viele davon wurden tatsächlich abgeschoben?
 - b. Bei wie vielen dieser Personen lag eine rechtskräftige negative Asylentscheidung vor?
- Wie viele Personen wurden vor Rechtskraft ihrer negativen Asylentscheidung (ausgenommen Folgeanträge) ins Herkunftsland abgeschoben?
- Wie viele Personen haben im Jahr 2018 eine negative Asyl- oder Schutzenscheidung bekommen und konnten nicht abgeschoben werden? (Aufgeschlüsselt nach Monat, Nationalität und Grund der Nichtabschiebbarkeit.)

Entsprechende Statistiken werden nicht geführt.

Zu den Fragen 8 und 9:

- Wie viele Personen befanden sich im Jahr 2018 für welche Dauer in Schubhaft? (Aufgeschlüsselt nach Anzahl der in Schubhaft verbrachten Haftzeit in Wochen.)
- Wie lange war die durchschnittliche Anhaltedauer im Jahr 2018? (Aufgeschlüsselt nach PAZ.)

Es wird angemerkt, dass nicht die reine Schubhaftdauer erfasst wird, sondern nur die Gesamthaftzeit, die auch Verwaltungsverwahrungshaft und Verwaltungsstrafhaft umfassen kann.

Haftdauer 2018	Anzahl Fremde
bis 1 Woche	1628
1 - 2 Wochen	682
2 - 3 Wochen	486
3 - 4 Wochen	450
4 - 5 Wochen	448
5 - 6 Wochen	387
6 - 7 Wochen	260
7 - 8 Wochen	163
8 - 9 Wochen	89
9 - 10 Wochen	33
10 - 11 Wochen	38
11 - 12 Wochen	26
12 - 13 Wochen	20
13 - 14 Wochen	19
14 - 15 Wochen	21
15 - 16 Wochen	19
16 - 17 Wochen	25
17 - 18 Wochen	20
18 - 19 Wochen	10
19 - 20 Wochen	6
20 - 21 Wochen	11
21 - 22 Wochen	10
22 - 23 Wochen	11
23 - 24 Wochen	3
24 - 25 Wochen	7
25 - 26 Wochen	7
26 - 27 Wochen	2
27 - 28 Wochen	1
28 - 29 Wochen	2
29 - 30 Wochen	0
über 30 Wochen	9

Fremde, über die im Jahr 2018 die Schubhaft verhängt wurde, waren im Durchschnitt 25,2 Kalendertage in Polizeianhaltezentren angehalten. Darüber hinausgehende Statistiken nach Anhaltezentrum werden nicht geführt, da die Haftzeit in mehr als einem Polizeianhaltezentrum verbracht werden kann.

Herbert Kickl

